



# ASSEMBLÉE NATIONALE

15ème législature

## Attractivité des métiers du handicap

Question au Gouvernement n° 4488

### Texte de la question

#### ATTRACTIVITÉ DES MÉTIERS DU HANDICAP

**M. le président.** La parole est à Mme Carole Grandjean.

**Mme Carole Grandjean.** Ma question s'adresse à Mme la secrétaire d'État auprès du Premier ministre, chargée des personnes handicapées.

Lundi, le Premier ministre a annoncé l'extension des revalorisations salariales du Ségur de la santé à 20 000 nouveaux soignants salariés des établissements pour personnes handicapées financés par les départements. Cette revalorisation, attendue depuis de longues années, est l'une des composantes nécessaires du travail réalisé par le Gouvernement avec les acteurs du secteur en matière de formations, de passerelles, de reconnaissance, de financement, de qualité des conditions de travail.

Notre majorité parlementaire sera fière d'adopter définitivement le PLFSS pour 2022, intégrant ces revalorisations pour les professionnels du handicap. Notre majorité est fière du travail effectué pour favoriser l'inclusion des personnes en situation de handicap dans les domaines du travail, de l'éducation, du logement, en matière de soins et dans la citoyenneté.

**Un député du groupe LaREM .** Absolument !

**Mme Carole Grandjean.** Et d'ailleurs, j'invite tous mes collègues à s'impliquer le jeudi 18 novembre lors des DuoDay, grande mobilisation en faveur de l'insertion professionnelle des personnes handicapées.

Aussi, madame la secrétaire d'État, pourriez-vous revenir sur la feuille de route du Gouvernement...

**M. Pierre Cordier.** Allô ? Allô ?

**Mme Carole Grandjean.** ...destinée à attirer durablement de nouveaux talents vers ces métiers ?  
(*Applaudissements sur quelques bancs du groupe LaREM.*)

**M. le président.** La parole est à Mme la secrétaire d'État auprès du Premier ministre, chargée des personnes handicapées.

**M. Pierre Cordier.** Elle ne répond jamais aux courriers !

**Mme Sophie Cluzel,** *secrétaire d'État chargée des personnes handicapées.* Oui, les professionnels qui accompagnent les personnes en situation de handicap font un travail extraordinaire. Oui, nous leur devons toute

notre reconnaissance. Pas plus tard qu'hier, nous sommes allés avec le Premier ministre dans la maison d'accueil spécialisée de Châtenay-Malabry pour rencontrer ces professionnels, discuter avec les familles...

**M. Maxime Minot.** Ah, très bien !

**M. Pierre Cordier.** Voilà une question qui tombe bien...

**Mme Sophie Cluzel, secrétaire d'État .** ...et les associations gestionnaires. Aujourd'hui, nous annonçons que nous sommes en avance dans l'application du Ségur : plus de 100 000 professionnels profiteront de l'avance de 183 euros net, budgétée initialement au 1er janvier 2022. En effet, nous avons entendu leur difficulté à recruter, qui est une réalité. Nous allons au-delà puisque nous accompagnerons également les 20 000 professionnels qui dépendent des foyers des départements afin que, dans le respect de la justice sociale, chaque professionnel qui exerce ces métiers, où qu'il soit, touche la même augmentation.

Alors, il nous faut encore travailler sur l'attractivité des métiers. Afin d'apporter une réponse urgente, nous mobilisons les plateformes de ressources humaines des ARS,...

**M. Maxime Minot.** Ah, dans ce cas, tout va bien !

**Mme Sophie Cluzel, secrétaire d'État .** ...nous déployons une grande campagne de communication avec Pôle emploi pour rendre ces métiers attractifs. Cela a fonctionné pour les EHPAD,...

**M. Maxime Minot.** Heureusement que vous êtes là !

**Mme Sophie Cluzel, secrétaire d'État .** ...nous le faisons également pour les établissements pour les personnes handicapées.

Mais, au-delà de ces mesures, nous devons également travailler avec les départements sur l'attractivité des métiers d'éducateurs, que nous devons encore renforcer. Le Premier ministre a annoncé une grande conférence des métiers de l'accompagnement social et médico-social qui se tiendra d'ici le 15 janvier. Je suis en relation avec les présidents des départements,...

**M. Maxime Minot.** Alors, tout va bien !

**Mme Sophie Cluzel, secrétaire d'État .** ...le président de l'Assemblée des départements de France – ADF – et les fédérations d'employeurs pour qu'ensemble nous travaillions enfin à l'attractivité et à la revalorisation des métiers, afin que tout un chacun bénéficie de la juste reconnaissance de son expérience et de son expertise auprès des personnes en situation de handicap.

**M. Fabien Di Filippo.** Ça veut dire qu'il ne va rien se passer !

**Mme Sophie Cluzel, secrétaire d'État .** Nous travaillerons avec tout le monde. L'État sera encore aux côtés des départements et des fédérations d'employeurs, à la hauteur des engagements que tout le monde prendra, en responsabilité. *(Applaudissements sur quelques bancs du groupe LaREM.)*

**M. le président.** La parole est à Mme Carole Grandjean.

**Mme Carole Grandjean.** Je tiens à saluer cette action du Gouvernement (« Ah ! » sur les bancs du groupe LR) et la conférence des métiers de l'accompagnement social et médico-social que vous organisez. En effet, le chantier de l'attractivité des métiers passe par des perspectives de carrière et de rémunération. Ce gouvernement s'y engage et je le salue. Les acteurs du secteur le saluent également : hier encore, je les rencontrais en Meurthe-et-Moselle (Exclamations sur les bancs du groupe LR) et je peux vous assurer que ces annonces étaient attendues. *(Applaudissements sur les bancs du groupe LaREM et sur quelques bancs du*

groupe Dem.)

## Données clés

**Auteur :** [Mme Carole Grandjean](#)

**Circonscription :** Meurthe-et-Moselle (1<sup>re</sup> circonscription) - La République en Marche

**Type de question :** Question au Gouvernement

**Numéro de la question :** 4488

**Rubrique :** Professions et activités sociales

**Ministère interrogé :** Personnes handicapées

**Ministère attributaire :** Personnes handicapées

## Date(s) clé(s)

**Question publiée au JO le :** [10 novembre 2021](#)

La question a été posée au Gouvernement en séance, parue dans le journal officiel le [10 novembre 2021](#)